

EL DIA

Diario de la mañana

Administrador, Jose Joaquin Garcia

AÑO IV

SAN JOSÉ, MARTES 31 DE MAYO DE 1904

NUM. 1.066

CERVE-
CERIA

TRAUBE

LAGER
BIER

CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA

Best Stout Porter

El Almacén de Robert Hermanos

tiene todo lo que Ud. pueda necesitar: calzado, ropa interior, fluxes, cuellos, corbatas, paraguas, bastones, y necesitaríamos ocupar todas las columnas del periódico para especificar los artículos.

Merecen párrafo aparte

los famosos cortes de finísima alpaca en colores, para trajes de señora. Miden siete yardas, doble ancho, y los vendemos al bajo precio de DIECISIETE COLONES el corte. No necesitan adornos y se venden con su respectivo figurín.

Otra de las cosas dignas de anunciarse por separado, son los PANUELOS DE SEDA DEL JAPÓN que vendemos á menos del costo, pues los damos á CINCUENTA CENTIMOS cada uno.

Aun cuando Ud. no compre nada, le agradeceremos una visita No olvide:

ROBERT HERMANOS.

NO HAY ESTABLECIMIENTO

en donde se preparen mejores y más sabrosos COCKTAILS ni en donde se sirvan con más prontitud y economía que en

EL AGUILA DE ORO

y en la

PULPERIA DEL CARMEN

La fama pregonada y los numerosos clientes lo testifican, que en cuestión de cantina esos dos establecimientos están á envidiable altura.

Lo mismo debe decirse en cuanto al inmenso y fresco surtido de abarrotes y provisiones. Allí hay de todo, bueno y barato

El legítimo **Domayne de Catoy**, exquisito vino de mesa, es una especialidad de esas casas.

ELIXIR DE COCA ELIXIR

En la Cantina Francesa de don ANSELMO LAPORTE se vende el ELIXIR DE COCA, legítimo del Perú.

Este elixir es un magnífico tónico, de excelente sabor y de muy buenas condiciones saludables.

EL DIA

Oficinas é Imprenta:

Calle 20, Norte, número 133, 40 varas al Norte del Correo.

OBSERVACIONES

Este periódico se publica todos los días con excepción de los siguientes á los festivos.

Circula en la mañana y las oficinas permanecen abiertas hasta las 10 á 11 de la noche.

Los trabajos de colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección, cuando lo estime conveniente.

Las correspondencias muy extensas ó que no traten de asuntos de interés público no se admitirán, así como tampoco artículos violentos ó ataques personales quien quiera que sea la persona á que se dirijan. En la sección "Comunicados" se publicará todo lo que revista interés particular.

Los originales de todo trabajo, especialmente los comunicados deberán ser firmados para el efecto de la ley.

No se devuelven originales.

TARIFA

Suscripción mensual	C. 1.00 ^{so}
Número suelto	" 0-10
" atrasado	" 0-25
Avisos y comunicados á precios bajos y convencionales.	

¡Lotes! Lotes!

de terreno para edificar, en uno de los mejores puntos de la ciudad, á orillas de calles anchas y magníficamente macadamizadas se venden A PRECIOS DE SITUACION Y con comodidades para el pago. PUEDEN SUMINISTRARSE, á la vez, los materiales para edificar, hacerse planos y presupuestos y dirigir las obras sin mayor costo. Ahora que se nota reacción marcada en la vida económica hay que aprovechar la ocasión. Informes: casilla n.º 539.

No olvidarse

que deseamos tomar en arriendo una máquina de escribir; preferimos "Smith Premier."

Informará el Admor. de "El Día."

Jesús Zeledón

Pintor y dorador

Ofrece sus servicios en lo concerniente á estos dos ramos tanto en bruñidos, cincelados ó mates. Se le encuentra en la casa situada entre la Avenida 11 y Calle Central. — 12.5.904.

J. J. MENDOZA

Pintor y tapizador de casas

AVENIDA CENTRAL, OESTE, 50 varas antes de la Cárcel
SAN JOSE, COSTA RICA

La Relojería Suiza

— DE —

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

Buen negocio

Hará quien compre una finca en el Cantón de Mora, situada en el punto denominado "el Rodeo."

Se vende en buenas condiciones para el comprador. Para informes y demás condiciones, entenderse en ésta con don Juan Rojas Salas almacén de Mr. Asch, y en Pacaca con don José Campo H., Jefatura Política.—San José, 14 de mayo de 1904

TRASLADO

La antigua y acreditada casa de comercio de los señores

LEIVA Y MORA

— SUCESORES DE LOS ALFARO —

se trasladará en los primeros días del mes próximo al local del frente, que ocupaba el Almacén de Muebles de don Juan Rafael Mata.

CON EL TRASLADO

la casa introducirá mejoras y abaratará mercaderías con el objeto de favorecer á su distinguida y numerosa clientela. San José, 2 de marzo de 1904.

Restaurante LA ARENA

En el hermoso edificio de este nombre, situado en la calle de la Estación, esquina al Parque de Morazán, se ha instalado un magnífico Restaurante, agregado al establecimiento de licores y pulpería del conocido comerciante José Fernández.

Este Restaurante está exclusivamente al cuidado y atenciones del mejor cocinero del país, del famoso

MONLOUIS

quien sabe confeccionar toda clase de comidas al estilo francés, americano, español, etc., etc., dejando completamente satisfechos á sus clientes.

Se preparan almuerzos, comidas, cenas y banquetes, al deseo de quien lo solicite. Hay siempre completo surtido de vinos y licores de las mejores marcas, y cantineros entendidos para servir el gusto más delicado.

Especialidad en helados, los jueves y domingos

NOTAS

Nombramiento simpático

El efectuado en el Lied? don Claudio González R. para el puesto que ocupaba don Joaquín García Monge, sustituto del señor Brenes Mesén, en el Liceo de Costa Rica, ha sido recibido en el público con general satisfacción.

No podía ser menos tratándose de un joven inteligente, culto y modesto, debida y justamente apreciada y querido por las numerosas prendas que lo adornan.

Reciba el señor González R. nuestra sincera felicitación y el señor Ministro de Instrucción Pública nuestros parabienes por el acierto con que ha procedido.

Puntarenas

LA ELECCION DE DIPUTADOS

El domingo, á medio día, se efectuaron las elecciones de Diputados por la Comarca de Puntarenas. Asistieron treinta y tres electores y la votación dió el resultado siguiente:

Propietario, Lied? don Francisco Alpízar.

Suplente, don Francisco de P. Amador.

El primero obtuvo 31 votos. En la elección de suplente se dividió la Asamblea, votando unos por el señor Amador y otros por don Fabián Esquivel. Hubo empate y al respetir la elección triunfó el señor Amador.

Sesión del Congreso

30 de mayo

Se manda pasar á la Comisión de Hacienda un proyecto de ley leído por el diputado Rodríguez encaminado á que se deroguen los decretos de venta de licores.

Aprobóse la forma del decreto número 24 pensionando á la viuda del Coronel Coutzy.

Dióse por discutido en segundo debate un proyecto de la Comisión de Gracia que señala pensiones.

Se aprobaron los decretos números 14, 15, 17 y 18 de la Comisión Permanente.

Al continuar en tercer debate los proyectos de la Comisión de Fomento y Gobernación relativos á la erección de un monumento al Benemérito don Juan Mora Fernández, el diputado Pérez Zeledón manifestó que él vería con más gusto que se gasten cien mil colones en abrir caminos y no diez en estatuas, que prefiere que en honor del señor Mora se abra un camino de Santo Domingo al cerro del Espíritu Santo. El señor Camacho habló alabando al señor Pérez Zeledón; los señores Acosta y Quirós (Vidal) dieron sus razones para apoyar al señor Pérez. El autor del proyecto para auxiliar la erección de la estatua, señor Fernández G., lo defendió apoyado por Zúñiga Montúfar y Martín. Por votación nominal fué rechazado por 17 votos contra 11.

Se concedió una licencia de 10 días para separarse de su puesto al diputado Guido y se nombró al señor Pacheco para formar parte de la Comisión que conocerá del asunto lotería.

El señor Fernández Güell dijo que ya que su proyecto del auxilio pecuniario para la erección de la estatua no había sido aceptado, él hacía moción para que se rebajaran los sueldos de los diputados de 300 á 150 colones. El presidente le manifestó que esto era asunto de una proposición que sería atendida oportunamente y que lo excitaba á que la presentara por escrito.

Al tratar del proyecto de un banco agrícola hipotecario presentado por el señor Camacho, manifestó el diputado Tinoco que el discurso de aquel señor publicado en "La Gaceta" está lleno de divagaciones.

Este cronista se retiró dejando en uso de la palabra al señor Camacho, pues ya era tarde y los cajistas aguardaban las cuartillas.

Sección Cablegráfica

La Guerra Ruso-Japonesa

Tokio, 28.—La tropa japonesa ha barrido los rusos de todas las posesiones al Oeste de Talienswan. Ya es imposible que los rusos puedan ofrecer resistencia seria en el territorio situado al Norte de Puerto Arturo. Después de cinco días de reñidísimo combate, los japoneses posesionáronse ayer tarde de la plaza de Kinchou, y después tomaron al asalto la ciudadela de Nankuan Lin. Una cañonera rusa bombardeó desde Talienskan el flanco izquierdo de los japoneses, mientras desde la bahía de Kinchou navíos de guerra japoneses obraban de acuerdo con las fuerzas terrestres. El Almirante Togo ha establecido ya un completo bloqueo de la parte meridional de la península de Liao Yang. Esto envuelve completamente á Puerto Arturo desde el mar. Probablemente esto señala el principio del último acto del sitio de Puerto Arturo.

Chefú, 28.—De fuente fidedigna se sabe que los japoneses tomaron Kinchou ayer; ahora están persiguiendo al enemigo.

Londres, 28.—El corresponsal del Daily Chronicle en Tokio envía lo siguiente: "Los japoneses ya tienen construídas 30 millas de vía férrea ligera para trasportar á Puerto Arturo los cañones de sitio.

París, 28.—Avisa el corresponsal del Petit Parisien que según telegramas particulares recibidos de Lejano Oriente el ejército del General Kuroki ha comenzado el ataque á la posesión rusa situada en el camino de Liao Yang. Se creé que está verificándose la que resultará una batalla decisiva.

Londres, 28.—Refiriéndose á las recientes acciones de armas que se han verificado al Norte de Puerto Arturo, el Ministro del Japon, barón Hayashi, dijo que Kinchou sería ocupado como primera base y las alturas vecinas serán bien fortificadas para asegurar la posesión por un período indefinido. Para la cuestión de comestibles y municiones Dalny será la segunda base. La posesión de Kinchou tiene un valor incalculable para una fuerza que quiera atacar á Puerto Arturo. Las alturas dominan el país por distancia de muchas millas en dirección de la plaza en referencia. Se presume que los rusos se pararon otra vez en Dalny. Su justificación

por haber defendido Kinchou debía haber sido la creencia de que tenían número suficiente de gente para competir con nuestras fuerzas. Opina que prácticamente toda la guarnición de Puerto Arturo está fuera de dicha plaza con el objeto de atajar el avance de nuestras columnas.

París, 28.—Dice el corresponsal del Eco de París en San Petersburgo, que se calcula en 25,000 las fuerzas al mando de los Generales Kondratowitch y Rennekampf que se hallan entre los ejércitos japoneses acampados en Teng Wang Cheng y al Sur de Liao Yang; incluidos en esta fuerza hay muchos sacos. La posesión del primer ejército japonés entre las dos fuerzas rusas está sumamente crítica. Se cree que Kuropatkin avanza por los desfiladeros de la montaña que domina el camino de Haycheng y puede ser que hará á los japoneses recular hasta el mar.

San Petersburgo, 28.—El Estado Mayor General, ha recibido lo siguiente de Kuropatkin, fechado el 25 del presente. No se ha verificado ningún cambio en la situación general. Avisan nuestras descubiertas que los japoneses están parapetándose en Teng Wang Cheng, donde tienen 30 mil infantes y 20 mil ginetes con 36 piezas de artillería de campo. La vanguardia japonesa avanzó hasta 22 millas al Norte del río Ai. Su frente está dirigida á Saimatse y Kuartiansan. El enemigo no está haciendo ningún otro movimiento al Norte del río Ai. Anunciase que están completamente agotados muchos de los caballos japoneses. Según informes recibidos de fuente china se verificó el 10 en Kinchon, un combate, en que los japoneses perdieron 700. De parte de los rusos las pérdidas no fueron tan grandes, hace cinco días que empezó en Ta Kushan el desembarco de fuerzas japonesas. Se dice que se han desembarcado 50 mil hombres principalmente de infantería. Esta fuerza marcha al N. O. con dirección á Singen, y S. O. con dirección á Puerto Arturo. El 21 una de nuestras descubiertas logró colocarse detrás del ejército japonés cerca de Tausan Chintse en el camino real de Sakhedza, á Liao Yang. Encontró á un destacamento japonés de 500 hombres. Pasaban constantemente carretas grandes de transporte. Por espacio de 16 horas nuestros batidores vigilaban al enemigo; durante este tiempo vieron pasar por lo menos 18 mil culis, coreanos y chinos y como 200 carretas. Finalmente nuestra descubierta fue encontrada por el enemigo; en el encuentro que libróse, nuestros jinetes perdieron todas sus bestias obligándoles á retirarse á pie.

New Chwang, 27.—Los japoneses calculan en 20 mil el número de rusos en la vecindad de Puerto Arturo. Ellos tienen 50 mil hombres en Kinchon. Los chinos continúan á escaparse de Puerto Arturo, pero no se puede fiar en sus informes. Dicen que comienzan á escasearse los comestibles. Creen los japoneses que podrán hacer capitular la plaza de Puerto Arturo, á fuerza de hambre.

San Petersburgo, 28.—El Ge-

neral Kuroki, está llevando á su campamento de Teng Wang Cheng, mucha artillería y municiones de cañón y boca. A causa de estar cortada la comunicación con Puerto Arturo, el Ministro de Guerra ruso confiesa que no puede disputar las noticias recibidas de Tokio y demás centros de que los japoneses han tomado al asalto las fortificaciones de Kinchou, más porque se sabe de la disposición de las fuerzas del General Stoessel se cree que es la villa antigua que ha sido tomada pues las alturas donde se dice se han retirado los rusos constituyen la llave de la península de Kavan Tung.

Londres, 28.—La Legación japonesa en esta capital ha recibido lo siguiente de Tokio: Kinchou y todas las alturas de la vecindad están tomadas por nuestras fuerzas que están empujando á los rusos hacia Puerto Arturo.

Tokio, 28.—Los rusos han abandonado Nantuantin y han sido sacados de Sanchilipor, retirándose hacia Puerto Arturo. Los japoneses han avanzado 50 piezas de artillería. Los rusos dejaron sobre el campo de batalla 400 cadáveres. De parte de los japoneses hubo 300 bajas. El informe relativo á la batalla que se verificó anterior á la toma de Nashan, dice que el enemigo ofreció terca resistencia. Cada fortaleza estaba rodeada de varios fosos todos conectados y además toda clase de defensas modernas junto con magnífica artillería. Repetidas veces fuimos rechazados por las defensas. A las 3 p. m. penetramos á la posesión del enemigo á la bayoneta retirándose el enemigo hacia el río Kwang cuyas posesiones tomamos también como á las 5 de la tarde.

Tokio, 29.—Las fuerzas del Micado ya se hallan á 12 millas de Puerto Arturo. En la toma de Kinchou, los japoneses pelearon 18 horas tomando la posesión rusa á la bayoneta. No obstante el tremendo fuego del enemigo cooperaron con el ejército en estas operaciones las cañoneras Chikushi, Hayen, Akajo y Ch kai. Las dos últimas son de poco calado y bombardearon al enemigo todo el día. A bordo del Chokai murió el capitán y 9 tripulantes. Esta segunda gran derrota sufrida por los rusos tiene que dar importantísimos resultados favorables al Japon que en lugar de disminuir aumenta sus esfuerzos en todas direcciones. Así es que pronto se espera otra sorpresa. Un jefe japonés de alta graduación hizo la siguiente manifestación: En el ataque á Kinchou y el cerro de Nashan los japoneses tenían que pelear contra números muy superiores y tremendos obstáculos. Los rusos poseían todas las ventajas estratégicas que ofrecía la naturaleza. Estas ventajas fueron aumentadas por las nuevas invenciones para la defensa de fortalezas. El cerro de Nanshan estaba armado de cañones con cañones de sitio de calibre mayor, mientras que los japoneses no tenían más que artillería de campo. Nuestro ejército es merecedor de gran crédito por haber sacado á los rusos de este fuerte. Una hazaña que se creía imposible. Temó que nuestras pérdidas han sido grandes pero hemos tomado el punto más grande que obstaculizaba el es-

tricto sitio de Puerto Arturo. Del Vicealmirante Togo se ha recibido el siguiente informe: Las cañoneras Chukushi, Hayen, Amagai y Chokai y la primera escuadra de torpederos al mando del espítan Nishiyama llegaron á la bahía da Kinchou la tarde del miércoles. Desde el amanecer del jueves estas naves cooperaron con el ejército en el bombardeo de Suchaton. El Amagai y el Chocai arriáronse muy cerca y bombardearon todo el día. A las 11 a. m. el enemigo se retiró de Suchaton, pero continuaron disparando de una de sus posiciones situadas detrás de este lugar. Nuestras bajas son diez incluyendo al Comandante del Chocai.

New Chwang, 29.—Un oficial del Estado Mayor que acaba de llegar á ésta procedente de Mukden dice que la deliberación y precisión del enemigo causa gran admiración á Kuropatkin quien al principio creía que la campaña japonesa se señalaría por su arrojo y descuido con más manifestación teatral que estrategia en las maniobras.

Londres, 29.—Ninguna alabanza se considera demasiada alta por los escritores militares ingleses para describir la toma de Kinchow. Dice el Daily Mail que esta hazaña fué muy brillante, porque tomaron al asalto una posición que se puede llamar el "Termópila" de Lejano Oriente, en una batalla que duró 16 horas. En las baterías, reductos, trincheras, hoyos para rifles, enredos de alambre de púa de los rusos, se había gastado toda la invención militar moderna.

Tokio, 29.—Dice el corresponsal del Tageblatt, lo siguiente: "Se cree que el general Oku logró cortar la retirada de una parte del 4º regimiento ruso al mando del general Fock, como resultado de la toma de los cerros que están situados entre Kinchow y Puerto Arturo. Se espera la pronta capitulación de esta fuerza. Por ambas partes la pelea fué ruda y amarga, siendo considerable el número de bajas. El crítico militar del Tageblatt cree que el general Stoessel, mediante una marcha rápida logró librar las fuerzas de Fock, cuya retirada fué cortada. El Wochenblatt, periódico alemán, dedicado á asuntos militares, calcula las fuerzas rusas, incluyendo las reservas siberianas, en 190 mil, con 450 piezas de artillería. Los refuerzos europeos, que se están movilizando, aumentarán el número á 250 mil con 638 cañones. El ejército japonés exclusivo de las reservas asciende á 226 mil con 730 cañones. El Wochenblatt agrega que no sabe exactamente el número que se haya desembarcado en Manchuria.

Washington, 29.—En la legación japonesa se ha recibido el siguiente cablegrama de la Secretaría de RR. E.E. japonesa en Tokio: "El Comandante de ejército que ataca Kinchow informa que un destacamento de nuestra tropa compuesta de infantería artillería é ingenieros ocuparon Mankavangling la mañana del 27 de mayo huyendo el enemigo con dirección á Puerto Arturo, despues de haber volado la estación del ferrocarril de Shan Skibilai Fao sito al nº de Dalny. Nuestras fuerzas avanzaron 50 piezas de artillería y mucho botín. El

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios.

Avenida Central: Cuesta de Moras, no. 153

enemigo dejó 400 cadáveres sobre el campo de operaciones. Nuestras bajas ascienden á tres mil por lo menos.

San Petersburgo, 29.—No se trata de ocultar el hecho que de la toma por los japoneses de la propia entrada de la península de Kwang Tung pone fin á toda resistencia al avance del enemigo hasta que halla llegado á las fortificaciones de Puerto Arturo, no obstante que hay todavía varios puntos muy fuertes antes de llegar al propio perímetro de la fortaleza. Como el resto del mundo el Estado Mayor depende del enemigo por las noticias de las operaciones al rededor de Puerto Arturo. Sin embargo, se espera la llegada de noticias de fuente nativa; si resultase cierta la toma de 50 piezas de artillería sería un golpe terrible.

Washington, 29.—Las noticias recibidas en ésta de Lejanó Oriente se refieren á la tremenda potencia de la pólvora japonesa "Shimose", cuyo secreto es guardado por ellos con gran celo. No se ocupa para impulsar el proyectil sino para formar la carga de éstos. El resultado de la explosión causa asombro á los militares extranjeros. El más pesado proyectil pasa perforando la coraza de los navíos de guerra; se revienta en millares de agudos fragmentos que pasan con una fuerza tal que rompen los costados de los buques como si fueran disparados por una ametralladora. Los costados y cubiertas de los navíos de guerra Variag y Korietz están completamente acribillados por los fragmentos de estos proyectiles. No se sabe si otra nación posee un explosivo tan potente.

Corresponsales

De Cartago

El martes 24 de los corrientes se celebró en el Hospicio de Huérfanos una solemne fiesta religiosa, en honor de la Patrona de ese establecimiento: la Virgen Auxiliadora.

La víspera en la noche hubo pomposo rosario, al cual asistió numerosa concurrencia y fué amenizado por la Banda Militar. La misa estuvo espléndida. El presbítero don José Calderón ocupó la cátedra sagrada, resultando feliz.

El coro estuvo bajo la dirección del competente artista don Gustavo Campos; pues en obsequio á la justicia hemos de manifestar que el joven Campos es el organista que tiene mejor gusto en la ejecución de la música religiosa en nuestra metrópoli. En las funciones que se le han encomendado, lo ha demostrado palmariamente.

—El señor Canónigo Licdo don Ricardo Zuñiga, es el sacerdote que goza de más simpatías para ocupar el Curato de esta ciudad. Ojalá que el señor Vicario se sirva escuchar esta humilde petición enviándonos á ese dignísimo ministro del Señor;

sacerdote á quien Cartago ya conoce y admira por su vasta ilustración y por las virtudes que le adornan.

Las múltiples atenciones del Curato exigen llenar esa vacante, pues dada la quebrantada salud del sacerdote interino y por otros motivos, no puede permanecer más tiempo al frente de él.

—La función del Corpus Christi en la iglesia de San Francisco, tendrá lugar el domingo 5 del entrante. Se espera que revestirá la misma solemnidad de los años anteriores.

UN CARTAGINÉS

Mayo 27 de 1904.

De Grecia

SR. ADMINISTRADOR DE

"El Día"

San José

El "Derecho" n.º 759 publicada correspondencia firmada por G. Barahona B. en la que pretende viadicarse de los cargos hechos á un maestro en una de mis anteriores.

¡Que sencillez! No comprendo que con tal correspondencia hace una ridícula y triste acusación de su persona. Además no tuve la más mínima intención de ofender ó "enlodar" como dice el maestro, su "honorabilidad"; me guiaba únicamente el aseo de la Escuela y por eso decía que no debía admitírsele en ella.

Mis correspondencias tienden al mejoramiento de las cosas de este pueblo, y en ellas trato de asuntos de importancia, y no considerando en ningún concepto importante á ese sujeto, imposible sería ocuparme de él; tampoco le dispensan ese honor en ningún círculo de esta localidad.

No firmo mis correspondencias porque lo considero del todo inútil; apelo á don Napoleón Soto J.

Hago constar de una vez que no estoy dispuesto á entablar una polémica de esa naturaleza. Quedo á sus órdenes y siempre me firmaré

EL CORRESPONSAL

Mayo 27 de 1904

Sección neutral

Abusos de un conductor del Ferrocarril al Atlantico

Sali ayer de Capelladas conduciendo, con varios amigos y relacionados á una hermana mía, sumamente enferma, con el fin de trasladarla á esta capital en solicitud de auxilios médicos. Llegados á Santiago, me dirigí al señor Agente del Ferrocarril don José Salgado, quien previa consulta á la oficina central me manifestó que podía traer á mi referida hermana y á la enfermera que venía cuidándola, en el carro de equipajes del tren de

pasajeros, previo pago de los derechos correspondientes. En vista de eso pagué los referidos derechos que ascendieron á la suma de seis colones y quedé en espera del tren para colocar á mi hermana en el lugar indicado. Cuando llegó, en unión de varios amigos procedí á colocar el catre en donde venía la enferma en el lugar que me había indicado el señor Agente, pero el Conductor señor Morrell sin motivo justo y en contra de todo sentimiento de humanidad y de conmiseración se opuso terminante, á pesar de protestas, á permitir lo dispuesto en conformidad con el Agente. Hubimos de quedarnos, pues, en Santiago, con grave peligro para la vida de mi hermana á quien tuvimos que traer en el tren local que llegó á esta ciudad ya entrada la noche.

Ese abuso por parte de un empleado que está, por las funciones de su cargo, obligado á atender á todos los ciudadanos, á tratarlos con las mejores maneras sociales sin distinción de clases ni de nada y á ser humano y considerado, ha llamado no solo mi atención sino la de muchas otras personas, y de seando que semejante cosa no se repita, llamo por este medio la atención del señor Administrador, Mr. Brounger, de quien tenemos derecho los ciudadanos costarricenses para esperar que oirá nuestras justas quejas.

VÍCTOR ULLOA

San José, mayo de 1904.

Hechos y dichos

En la

pasada semana se han huído dos tortolitas del hogar paterno, con sus respectivos amantes. Ya esa clase de fugas se están generalizando mucho, y lo peor de todo es que casi siempre los raptos son hijos de familia, sin oficio ni porvenir ninguno, con quienes nada se puede remediar y que concluyen por abandonar á las pobres secuestradas y dejarlas á merced de la corrupción del mundo.

Don Julio J. Estrada

se ha establecido con una barbería en Puntarenas en la calle de Piedra; el local que ocupa es amplio, decente y fresco.

Allí mismo se encuentra de venta la magnífica "Loción Estrada" al ínfimo precio de un colón el frasco. Mañana publicaremos el aviso y recomendamos á nuestros favorecedores su lectura.

El simpático

agente del Ferrocarril al Pacífico en Esparta, don Francisco Carranza, se ha establecido en aquella ciudad, contiguo á la bodega del tren en el "Hotel Francés", que es el mejor de la localidad. Tiene cuartos muy cómodos, con puerta á la calle y la alimentación es exquisita.

Tenemos el gusto de recomendarlo.

Antier

en la mañana se dieron de

¿Usa Usted el calzado de ARTAVIA?

Usted lo verá por donde quiera.



Y á donde quiera se manda

LIBRE de porte

mojicones dos chacalines en pleno mercado.

Por todos

conceptos es recomendable la atención que prodiga á los señores pasajeros el conductor del Ferrocarril al Pacífico don Francisco Hernández. Igual cosa tenemos que decir de don Federico Estreber conductor en la sección de Esparta á Puntarenas.

La policía

debe evitar á todo trance que muchas de las mujerzuelas que diariamente concurren al mercado, insultan á los transeúntes.

Ya llegaron

las máquinas de escribir "Commercial", cuya agencia tiene nuestro amigo don Emilio Artavia.

Aprovechando

la luna burlaron anoche la vigilancia de la policía dos hombres entretenidos en meter alarma entre los vecinos de la estación lanzando gritos y disparando tiros.

Don

Rafael Rodríguez, don Salustio Camacho, don Federico Herrera y muchas personas más salieron antier de paseo á los diferentes puntos de la vía al Pacífico.

Por

la lluvia fué suspendido el recreo del domingo recién pasado.

En el vapor

americano San José partió para el Salvador la Compañía de Unda.

El primero

de junio próximo verá la luz pública el diario católico "La Unión", redactado por don Clo-

domiro Picado, y administrado por don Pedro Nolasco Gutiérrez.

Contra las pecas

Para quitar esta fea afección cutánea basta pulverizar una libra de tizate, pasarla por una fino tamiz y mezclarla en un botella de aguardiente ó alcohol. Durante un mes poco más ó menos, aplicarla á la cara, al acostarse.

POR ₡ 60-00

se alquila una casa situada 100 varas al Norte del Mercado. Es esquinera y aparente para establecimiento de comercio.

Infermarán en la casa número 247, Calle 17, Norte.

Manuel Arguello de Vars

ABOGADO



Está usted muy acabado? No desespere! La Ozomulsión de seguro lo restablecerá. No tome usted la Ozomulsión irregularmente si está enfermo. Siga las indicaciones, tómela con regularidad, con constancia, con persistencia. No hay medicina que valga, si se abusa de ella; pero la Ozomulsión, cuando se toma como es debido, de acuerdo con las indicaciones que acompañan á cada frasco, restablecerá á la madre, al padre, á la hija y á los niños todos de una familia entera.

¿Ud piensa comprar máquina de escribir?

Espere pocos días y examinará la

"COMMERCIAL"

cuya Agencia trae Artavia, y que á todas las buenas condiciones de las máquinas aquí conocidas, reúne:

Escritura á la vista
Extrema sencillez
Excepcional bajo precio

\$ 60-00

oro americano

\$ 60-00

Para más infoqmes, Antonio Font.

PRUEBAS GRATIS EN LA BOTICA "LA VIOLETA"

OZOMULSION

TRADE MARK

AGENTES GENERALES PARA CENTRO AMERICA

JIMENEZ Y CIA.

UN TONICO-ALIMENTO-MEDICINA

— Cura al enfermo Fortalece al débil Prolonga la vida —

Ozomulsion es una combinación científica farmacéutica del aceite más puro de Hígado de Bacalao Noruego, Hipofosfitos de cal y soda y Guayacol, todo perfectamente emulsionado, formando la combinación fuerte que reconoce la ciencia Médica.

Desaparecerán tomando Ozomulsion. Cansancio.—Palidez.—Aboyo.—Palpitaciones.—Nervios.—Catarros.—Bronquites.—Sudores nocturnos.—Tisis pulmonar.

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlazar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues diríjase á

LA NUEVA YORK

—DE—

RAFAEL FONSECA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

Guerra á las funerarias y demás agencias de funerales.

AGENCIA "SIGLO XX"

No teniendo ningún arreglo ya con el señor Alsina, aviso al público que lo tengo con el señor Lehmann para cualquier trabajo de impresión, rotulación y circulación de esquelas para entierros y demás. El cada trabajo que se me encargue haré un descuento de cinco por ciento menos que cualquiera de las demás agencias. Tengo un arreglo especial con el mejor jardinero que hay en el país para el trabajo de las coronas que se me encarguen. En este ramo haré igual descuento del cinco por ciento menos que en las otras jardinerías. También me hago cargo de la compra de las cajas mortuorias con un diez por ciento de descuento menos que en las funerarias.

Todo el mundo sabe que soy dueño del mejor directorio que existe en el país.

Nota.— Se me encontrará durante el día en la oficina de "La República" 25 varas al Norte del Correo y durante la noche en mi habitación: Sastrería Anglo-Americana de don Manuel Acebedo, frente al Almacén Escolar del Gobierno.—Teléfono N° 32.

12.5.904.

MANUEL ANTº POVEDA F.

Sarnol

ESPECIFICO
CONTRA LAS
GARRAPATAS

El único que usan los ganaderos de Costa Rica con éxito completo.

Depósito por mayor y menor en la Ferretería de José P. Rodríguez y Hno.

San José, Marzo de 1904.

MANUEL GONZÁLEZ Z.

Agente General para Costa Rica y Nicaragua.

UN PIANO! UN PIANO! UN PIANO!

de buena marca, con muy buenas voces, que con un pequeño arreglo puede convertirse en un magnífico instrumento, se vende casi regalado. Dirigirse á la casilla número 539.



Salvador C. Jirón

Ofrece sus servicios en el ramo de Talabartería. Garantiza su trabajo en estilos diversos, aseo, duración y prontitud. Especialidades en monturas inglesas, francesas, americanas y al estilo del país; también ofrece á los hacendados albardas de campo, y cualquier trabajo de su ramo que tengan á bien encomendarle. Dirección: esquina de "La Cabaña," bajos de la casa de doña Mariana Fernández.

Francisco de la Paz C.

AGRIMENSOR PUBLICO

Despacho: Casa del Licenciado don Luis Castro Ureña. Calle 22, Sur, cien varas al Norte del ex-Museo Nacional.

UNA FINCA pequeña, ó un terreno de tres ó cuatro manzanas en los alrededores de esta Ciudad, especialmente al Norte ó al Este se toma en arrendamiento por largo tiempo. Se quiere para establecer hortalizas y cultivos similares.

Dirigirse á P.K. al apartado n. 539.

A mis clientes

Les doy á saber que habiendo comprado la taquilla y pulpería que fué de José María Castro, que se encuentra al Noroeste de la plaza de este distrito, está completamente surtida de nuevas mercaderías, cuyos precios son al alcance de todos los bolsillos: tanto el rico como el pobre pueden comprar en mi establecimiento, en donde ofrezco á mis parroquianos un esmerado servicio.

San Vicente, 25 de mayo de 1904.

VIRGILIO RODRIGUEZ BARRANTES

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

430, Avenida Central, O.

27.5.904

Fogel & Co.

NUEVA YORK

Toda clase de joyería. Relojes "Waltham", "América". Cronómetros "Victoria" y "Supremo".

Representante,

JOSE JOAQUIN GARCIA

Facultad Técnica

DE

INGENIEROS Y AGRIMENSORES

Se previene á todas aquellas personas que actualmente están ejerciendo diversas funciones, para las cuales no sólo se necesita el título respectivo, sino su inscripción en la FACULTAD TÉCNICA que, se procederá á su acusación respectiva, desde el 1º de Abril próximo, aun ejerciendo cargos públicos ó oficiales.—Artículos 27 y 37 de la Ley Orgánica San José, 21 de Marzo de 1904.

EL FISCAL,

CARLOS FRANCO SALAZAR

Licdo. Geómetra,

Por 25 colones se alquila una casa cómoda situada en la calle 18, Sur, número 306. Para informes, en la casa número 274, calle 17, Norte.—20.5.904.

Ozomulsion